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 REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA 

MUNICIPAL 
ATA Nº 12/2024 REALIZADA EM 14 DE JUNHO DE 2024 

 
 
 
Aos catorze dias do mês de junho do ano dois mil e vinte e quatro, realizou-se a reunião 
extraordinária da Câmara Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, com a 
presença do Presidente da Câmara, Luis António Abelho Sobreira Vitorino e os Vereadores 
Luis Manuel Maçãs Aires Costa, Jorge Miguel da Silva Rosado, Cristina de Fátima Almeida 
Castanho Novo, Paula Cristina da Mata Trindade. ----------------------------------------------------- 
Pelo Presidente foi declarada aberta a reunião quando eram dez horas, iniciando-se a 
mesma de acordo com o Edital previamente elaborado e datado de doze de junho de dois 
mil e vinte e quatro. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
FORAM PRESENTES OS SEGUINTES ASSUNTOS:------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Foi presente a Ordem do Dia para esta reunião, que passa a ser cumprida, e se dá aqui 
como transcrita na íntegra, sendo a mesma arquivada (com a refª OD-12/24) na pasta de 
documentos anexa a este livro de atas. -------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA - CONHECIMENTO ------------------------------------------ 
N.º 110 de 13/06/2024, que acusava os seguintes saldos: ------------------------------------------- 
OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS – 1.989.803,91 € --------------------------------------------------- 
OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS – 479.292,62 € -----------------------------------------------                                                                                                                                                                                                    
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
ORÇAMENTO PARA 2024 E GOP 2024/2027 -------------------------------------------------------- 

O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 46/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 
 

O Presidente fez uma apresentação mais resumida do orçamento, referindo que já vem na 
continuidade do que foi apresentado em novembro de 2023 e simplesmente já reflete o que 
foi executado ao longo de 2024. É um orçamento com um total de dez milhões, quatrocentos 
e trinta e seis, oitocentos e setenta e quatro, tem seis milhões e meio de despesas correntes 
e despesas de investimento de três milhões de oitocentos mil. Tem praticamente as mesmas 
rubricas que estavam no anterior: na área da educação a obra da escola está concluída, os 
transportes e toda a logística escolar, na cultura algumas obras que são importantes como 
a reabilitação da barbacã de Marvão, a reabilitação do espelho de água, a Sociedade da 
Portagem, as caleiras da Escusa, na ação social temos a recuperação do bloco da Fronteira 
de Marvão, continua a elaboração do plano municipal de saúde, na habitação a estratégia 
local de habitação e neste momento os serviços estão a fazer um concurso publico para 
arranjar empreiteiros e agrupámos todas as obras das casas para atrair interessados, na 
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proteção civil o condomínio de aldeia, os apoios aos bombeiros, a colocação de depósitos 
para combate a incêndios. Tem também a renovação do edifício da Sociedade da Portagem 
e a antiga Cooperativa de Porto da Espada que são prioridades, a Casa do Povo do Porto 
da Espada, as candidaturas do POCTEP da estação da Beirã, e alguns ajustes nas 
candidaturas aprovadas nos últimos seis meses. --------------------------------------------------------
O Vereador Jorge Rosado começou por perguntar porque é que na passada semana 
aprovámos aqui uma revisão ao orçamento, uma vez que o orçamento em vigor é uma 
primeira revisão que foi aprovada em 21 de abril de 2023 por unanimidade. Explicar por que 
razão no dia 4 de junho os vereadores do PS foram convocados para uma reunião na 
câmara, em que o assunto principal seria a questão do infantário e nas entrelinhas estava 
uma revisão ao orçamento, que aprovámos aqui no dia 6 de junho. Agora uma semana 
depois o Presidente da Câmara traz uma proposta de orçamento que não foi discutida com 
o PS e pergunto se essa proposta é da câmara municipal ou do Sr. Presidente? Não 
percebemos o que é que mudou de uma semana para outra, e agora vem uma algo 
diferente. Gostava que o Presidente e os colegas vereadores nos pudessem dizer o que 
estamos aqui a fazer. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente disse que na reunião que tiveram no dia 4 junho lhes disse que iria trazer 
uma proposta de orçamento à câmara, e disse também que a proposta era idêntica aquela 
que tínhamos trazido em novembro e disse ainda que não havia grandes alterações, 
também não há mais dinheiro para meter, não pode haver mais opções e temos prioridades 
na habitação que estão definidas no orçamento. No entanto, nós temos que ir jogando em 
duas situações, ir trazendo uma alteração para a câmara não parar e trazer o orçamento 
de acordo com o que a Lei nos obriga. O orçamento não mudou nada do que apresentou 
em novembro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado voltou a perguntar porque é que no dia 6 de junho veio uma 
revisão ao orçamento e hoje a proposta de orçamento para 2024. -------------------------------- 
O Presidente respondeu que os Vereadores do PS não costumam concordar com os 
orçamentos e são mais complicados de aprovar. Se não aprovarem o orçamento temos a 
revisão para seguir. O Sr. Vereador sabe bem as condições em que estamos, o PS não 
quer viabilizar orçamentos nas assembleias municipais, agora optamos por fazer duas vias 
na câmara municipal e agora o PS tem dois caminhos à escolha. --------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado afirmou que tudo o que é favor do concelho nós votamos a 
favor, tudo o que compromete o futuro do concelho nós não estamos de acordo. Só quero 
perceber para dar justificações às 903 pessoas que votaram em nós, porque é que as 
prioridades do dia 6 eram umas e hoje dia 14 temos outras? Este orçamento é 
simplesmente um livro de promessas. --------------------------------------------------------------------- 
O Presidente disse que não são promessas, mas coisas reais que estão ao alcance de 
realizar e obras necessárias a Marvão. ------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que as pessoas querem saber é porque é que a estrada 
do Porto da Espada esteve dois anos para ser resolvida, este verão tivemos um ano para 
preparar a reabertura da época balnear na Portagem e a poda das árvores só foi feita antes 
de a piscina abrir e agora não existem sombras? Porque é que há falta de limpeza na rede 
secundária e um trator avariado há meses? Porque é que não se consegue falar em 
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nenhuma parte do concelho? Porque é que a rede elétrica vai abaixo à primeira trovoada? 
O combate às rapas? Agora perante isto o que está a ser feito? ---------------------------------- 
O Presidente respondeu que hoje estamos aqui para discutir o orçamento e não para 
discutir essas coisas. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado afirmou que até agora ouvi zero respostas para problemas 
graves do concelho e sobre a proposta de orçamento para 2024 igual à que foi rejeitada, a 
mim interessa-me perguntar ao executivo com pelouros que medidas têm, neste orçamento 
de combate à desertificação? Temos um concelho em que 60% da nossa população tem 
mais de 65 anos e menos de três mil pessoas a viver no concelho. A economia social é de 
extrema importância, geradora de emprego, que medidas de apoio traz aqui? Que níveis 
de estímulo à economia vêm neste documento? Medidas de reforço da proteção civil? Se 
um executivo não é capaz de licenciar uma sala do GDA e mais um ano a passar sem 
apresentar agenda cultural? Anda há quatro anos para conseguir resolver o projeto das 
Caleiras da Escusa? Não consegue resolver a sinalização e o controlo de acessos à Vila? 
Não consegue abrir o restaurante da Fronteira de Marvão? Que executivo é este que traz 
aqui um livro de promessas praticamente no último ano do mandato? --------------------------- 
O Presidente respondeu que pelo que o Vereador disse até parece que este executivo não 
tem desenvolvido nada, este executivo foi eleito pelas pessoas e este orçamento fala na 
Vila de Marvão, na proteção civil e muitas outras situações, a criação de postos de trabalho. 
Isto é um orçamento de uma câmara municipal e temos de ver qual é o nível de ação que 
tem e o nível que pode fazer. Tem o programa de incentivos de apoio às empresas, são 
quase 400 empresas que têm sede no concelho de Marvão, nós estamos a trabalhar na 
ampliação da zona industrial, estamos a preparar o futuro, mas são processos demorados. 
A questão da economia social, não houve executivo que apoiasse tanto a economia social 
como este executivo do Luis Vitorino. Nunca se gastou tanto dinheiro no apoio às 
instituições como agora. E em proteção civil gastamos hoje mais do que há muitos anos 
atrás. Hoje gastamos mais dinheiro em proteção civil e temos respostas mais deficitárias.  

 
A Câmara Municipal deliberou por maioria aprovar o orçamento para 2024 e as GOP 
2024/2027, com duas abstenções do PS e três votos a favor da Coligação Marvão à 
Frente. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi também deliberado submeter o assunto à Assembleia Municipal. -----------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
MAPA DE PESSOAL PARA 2024 ------------------------------------------------------------------------- 

O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 47/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

A Câmara Municipal deliberou por maioria aprovar o Mapa de Pessoal para 2024, com 
duas abstenções do PS e três votos a favor da Coligação Marvão à Frente. -------------- 
Foi também deliberado submeter o assunto à Assembleia Municipal. -----------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
AUTORIZAÇÃO PRÉVIA NO ÂMBITO DA LEI DOS COMPROMISSOS ----------------------- 
“Considerando, por um lado, o disposto no art.º 22º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de Junho, que determina 
que a abertura de procedimento relativo a despesas que deem lugar a encargo orçamental em mais de um ano 
económico ou em ano que não seja o da sua realização, designadamente, com a aquisição de serviços e bens 
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através de locação com opção de compra, locação financeira, locação-venda ou compra a prestações com 
encargos, não pode ser efetivada sem prévia autorização da Assembleia Municipal, salvo quando:  
a) Resultem de planos ou programas plurianuais legalmente aprovados;  
 
b) Os seus encargos não excedam o limite de 99.759,58 euros, em cada um dos anos económicos seguintes 
ao da sua contração e o prazo de execução de três anos.  
 
Considerando, por outro lado, a alínea c) do n.º 1 do art.º 6º da Lei n.º 8/12, de 21 de Fevereiro, que aprova as 
regras aplicáveis à assunção de compromissos e aos pagamentos em atraso, e que dispõe que a assunção de 
compromissos plurianuais, independentemente da sua forma jurídica, incluindo novos projetos de investimento 
ou a sua reprogramação, contratos de locação, acordos de cooperação técnica e financeira com os municípios 
e parcerias público- privadas, está sujeita, no que respeita às entidades da administração local, a autorização 
prévia da Assembleia Municipal.  
Considerando, que o art.º 12º do Decreto-Lei n.º 127/2012, de 21 de junho, veio estabelecer que a referida 
autorização prévia para a assunção de compromissos plurianuais poderá ser dada quando da aprovação dos 
documentos previsionais. 
 
 Pelo exposto proponho:  
1- Que a Câmara Municipal delibere aprovar e submeter à Assembleia Municipal proposta para que este órgão 
emita autorização prévia genérica favorável à assunção de compromissos plurianuais pela Câmara Municipal, 
durante o ano de 2024, que resultem de planos ou programas plurianuais legalmente aprovados.  
2- Que delibere solicitar à Assembleia Municipal que este órgão, para os efeitos previstos na alínea c) do n.º 1 
do artigo 6.º da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, e do artigo12.º do Decreto-Lei n.º 127/2012, de 21 de junho, 
na autorização prévia genérica favorável à assunção de compromissos plurianuais pela Câmara Municipal 
abranja ainda os encargos não previstos no PPI que não excedam o limite de 99.759,58 € (alínea b) do n.º 1 
do artigo 22º do Decreto-Lei n.º 197/99 de 8 de junho), em cada um dos anos económicos seguintes ao da sua 
contração e o prazo de execução de três anos.  

3- Que delibere ainda a Câmara Municipal que a emissão da autorização prévia genérica favorável à assunção 
de compromissos pelo órgão deliberativo seja dada na condição que, além das condições previstas acima, 
sejam respeitadas as regras e procedimentos previstos na Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro e no Decreto-Lei 
n.º 127/2012, de 21 de junho, e uma vez cumpridos os demais requisitos legais de execução de despesas.  
 
4- Que mais delibere a Câmara Municipal que, na sequência do pedido de autorização prévia formulado, seja 
igualmente autorizada a delegar no Presidente da Câmara Municipal a assunção de compromissos plurianuais, 
relativa a despesas de funcionamento de caráter continuado e repetitivo desde que previamente dotada a 
rubrica da despesa prevista no Orçamento, nos termos do n.º 1 e 2, até ao montante permitido por lei, no âmbito 
do regime de contratação pública.  

5- Que delibere ainda a Câmara Municipal que, com a emissão da autorização prévia genérica favorável à 
assunção de compromissos pelo órgão deliberativo, prestará informação trimestral da qual constem os 
compromissos plurianuais assumidos ao abrigo da autorização prévia genérica objeto da presente proposta e 
deliberação.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a autorização prévia. ---------- 
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Foi também deliberado submeter o assunto à Assembleia Municipal. -----------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
RELATÓRIO DE GESTÃO E PRESTAÇÃO DE CONTAS CONSOLIDADAS 2023 ---------- 

O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 48/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o documento apresentado. - 
Foi também deliberado submeter o assunto à Assembleia Municipal. -----------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
APROVAÇÃO EM MINUTA:--------------------------------------------------------------------------------

Por unanimidade, foi deliberado, aprovar a presente ata, em minuta, nos termos previstos 

nº. 3 do artigo 57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, que elaborada por mim, Emília 

Maria Mena da Cruz Machado, Assistente Técnica e tida por conforme por todos, vai ser 

assinada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião. ---

Eram 10:50 horas. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
O PRESIDENTE DA CÂMARA, 

 
_____________________________ 

 
 

A ASSISTENTE TÉCNICA, 
 

______________________________ 
 
 


